
Réunion de profs du 22 avril

 

Absents excusés : Catherine, Solen, Frédérique, Chantal V., Sébastien,  Adeline, Sylvie, Magali, 

Stéphanie, Chantal M.

présents : Anne Marie, Véronique, Claire D., Claire R.,Evelyne , Marie Odile, Brigitte, Marie Claire, 

Patrick.

 

PREPARATION DE L'AG     :  

Michel est présent, il rappelle l'historique du groupe passerelle : celui-ci a été constitué au départ avec 

un groupe d'étrangers demandeurs (gouters les samedi après-midi,  loisirs, sorties...) Actuellement il a 

changé de forme et s'est recentré autour des mardi à la grâce de dieu. On y fait de la conversation en 

individuel, des jeux, de la musique de la cuisine...

Concernant l'AG, tout le monde partage l'idée d'un repas partagé. Comment faire participer les élèves 

qui le souhaiteraient ?

Chacun sonde son groupe pour voir qui aimerait préparer un plat de son pays. Michel de son 

côté se renseigne pour savoir si on pourrait avoir la cuisine du centre social le vendredi 13 et 

préparer ensemble avec ceux qui sont volontaires.

QUEL PROF VOUDRAIT BIEN PARTICIPER A CET ATELIER CUISINE S'IL SE FAIT? A ce jour 

Claire D. OK, MOG pas sûre.

Par ailleurs, on récupère les recettes et on les affiches. Comment donner la parole aux cuisiniers ? 

Question à affiner.

Comme le groupe du mardi est un groupe à géométrie variable, il est difficile de préparer une chanson 

avec eux.

Véronique pense pouvoir peut-être préparer quelque chose avec son propre groupe.

On peut aussi leur demander d'apporter une chanson de leur pays. Chacun sonde son groupe et voit 

ce qu'il peut produire sur le plan musical..

Réponses à regrouper le plus vite possible. Faire remonter à MOG.

 

Concernant le RAC, Claire ok pour dire un mot sur la travail avec la bibliothèque. (voir la partie 

concernant les ateliers de français en pièce jointe )

 



POINT DES INSCRIPTIONS DE CE JOUR

On a inscrit 31personnes et renvoyé une vingtaine d'autres. Pour ces dernières, il est décidé qu'on va 

faire une séance d'inscription spéciale, le mardi 13 mai de 15 heures à 16 heures 30 ( Véronique, Claire

D. MOG ). Ce n'est pas une séance officielle on ne l'annonce pas.

On ne programme pas d'autre séance d'ici la fin de l'année scolaire.

MOG prend la liste des personnes refoulées et leur donne rendez-vous par texto

 

Problèmes liés à l'affluence     : À part l’époque du covid c'est la première année où nous sommes obligés

de renvoyer des personnes, et cette situation s'est généralisée depuis septembre. On ne sait pas 

comment cela s'explique mais il faut trouver une solution.

Mettre davantage de monde et faire 2 groupes à chaque séance ? cela risque d'être compliqué à gérer 

en terme de salles. Faire les inscriptions sur 2 jours ? A réfléchir.....  

 

ATTENTION : certains profs n'ont pas répondu lorsqu'on a demandé les disponibilités. Cela a mis en 

difficulté les personnes qui faisaient les inscriptions. il est essentiel que nous ayons un nombre précis 

de places dans chaque groupe.

 

ENCORE UNE DEMANDE POUR UN MINEUR NON ACCOMPAGNÉ

Rappel : les mineurs non accompagnés relèvent de l'ASE c'est à l'ASE à leur trouver des solutions en 

attente de scolarisation.

Cette position se justifie par plusieurs arguments :

- L'ASE, organisme officiel, en charge des mineurs non accompagnés, peut organiser des cours de 

français dans ses locaux.

- Si nous acceptons ce genre de demande nous serons vite submergés car l'institution n'assumant pas sa

responsabilité, les travailleurs sociaux se tourneront tous vers nous en désespoir de cause.

- Nos techniques ne sont pas adaptées pour un public jeune. Chaque fois qu'on a reçu des mineurs ils 

ont décroché très vite

On fait cependant une exception dans 2 cas :

–    pour les mineurs qui sont sur le territoire avec leur famille car, eux, n'ont pas d'autre 

interlocuteur,

–    pour ceux qui, bien que mineurs, ne sont pas reconnus comme tels par la préfecture et donc 



n'ont pas de prise en charge ASE.

 

DEMANDES EMPLOYEURS

quelles solutions pour leurs salariés qui ne parlent pas français ? Véronique a fait des recherches qui 

l'ont amenées vers le dispositif savoirs essentiels géré par le Greta.

Reste à savoir si ces formations sont ouvertes aux personnes salariées. Véronique attend des 

informations complémentaires.

Par ailleurs chaque salarié dès son premier jour de travail ouvre droit à un compte personnel de 

formation qu'il peut utiliser comme bon lui semble. Chercher de ce côté là.

  

PROCHAINE REUNION

ATTENTION plusieurs dates ont été avancées Au final c'est le 17 juin à 18 heures.qui est retenu..

On y déterminera qui prend quel groupe l'an prochain

A aussi été évoqué l'idée d'un resto. Après échanges whatsapp le projet est en veille pour le moment

POINT SUR LES PROFS QU'ON NE VOIT PAS

Catherine, pour des raisons de santé, doit éviter la promiscuité

c'est la raison pour laquelle elle travaille en individuel à la bibliothèque. Actuellement elle a 4 élèves à 

tour de rôle dont 3 préparent le DELF et un apprend à lire. Elle est au maximum de ses possibilités.

Solen travaille et n'est pas très disponible mais elle continue de voir à domicile Isak qui est gravement 

handicapé ( le dimanche ! Chapeau Solen ! )

 

GESTION DES ARCHIVES:

On a refait des archives papier pour quand Loic n'est pas là. Elle sont dans le placard avec le matériel 

d'inscription

Suite à un questionnement de MOG, on s'aperçoit que tout le monde vérifie bien les fiches jaunes 

lorsqu'un nouveau arrive.

 

CARIF OREF  La formation proposée n'a pas pu se mettre en place pour des raisons de disponibilité. 

La valise circule-t-elle ? On en reparlera quand Chantal M. sera présente.


